

6X03



Un atentado imperdonable contra María Luisa Bombal

■ Desgarrado este desagradable Universo, que ya llamaría mejor trifolio anticíptico, por no saber a ciencia cierta de qué "manos" ignorante presidente militares ingenuos proliferan, nadie resulta más apagador y desalentante (porque ya sea honesto) que ese artífice culto y muy bien estudiado, y bien valga el Ministro como agente de temporal, publicado el día 23 de mayo, y que se titula "Una breve obra literaria, con premio o sin premio, presente".

Donde Jorge que pertenece, primero, porque el premio, lo que Galería Militar llamó en su convocatoria "uno de Estoccolma", está muy lejos de ser un desafío de creación o de oportunidad. "La vida toda es muestra constante de eternidad", dice Goethe. Todo premio, en consecuencia, es el instante revelador de un momento interesante vivido y deseado. Y puede recordar mucho más, como en el caso de los "Beneficios de la muerte", por ejemplo, donde la obra, la autora y los miembros del jurado

vista Lucila Godoy Alcayaga, de Monte Grande, resultaría en malogrado sobreestimado. Un día la veríamos vestida como reina, con sus espes cortes azulados, en la corte del rey soberano más respetado. Estaría en la mesa de la familia real. Los soldados la presentarían armas. El Presidente de la nación más poderosa de la tierra se inclinaría ante ella. El Papa la bendría la bendiría. Todos los diarios del mundo publicarían su retrato y la historia de Lucila. Los medios literarios no habrían por encima de los ochenta y diez corredores. Lucila Godoy Alcayaga, de Monte Grande, Gobernadora Mental. El Presidente de Chile pediría para sus hijos los honores de Corcoran¹.

Por eso decir ahora, sin aviso de futuro, que María Luisa Bombal estaba lejos de momento para reconciliar su vida literaria, o su derecho al premio, es ampliamente imperecedible. Es negarle la tumba que se fue acostumbrando en su aldea y que aquí proclamó es en el aldea de una

critica que se immortalizó, no ya en base de un premio, sino en rasgos visibles de inteligencia innata, como Manuel J. González, Joaquín Díaz García, etc. Pero en realidad, al escuchar estos nombres que juntó a muchos otros son pilares de conservación de nuestra literatura, surge obligadamente el de don Carlos Jorge Núñez, y en cariño, ilusión que recuerda a don Carlos Jorge, pienso, no se por qué, en lo que significaría para las letras chilenas una granja de treinta años Núñez, que ya literaria aún sea. ¿Tenría guardado don Carlos Jorge, en un cajón, algún orgullooso credito ese año que el mundo ganaba acudir? Tal vez el mismo que pudiera confundirlo a la pregunta sería Arturo Villalba, que para los muchachos conservadores de Atacama 205 primero, y 125 después, era hasta menor que el barón viviente en la Editorial.

Ahora bien, cuando las discusiones sobre celebridades arrolladoras, Cesur Casañas (Rudi Simón),

Un atentado imperdonable contra María Luisa Bombal.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un atentado imperdonable contra María Luisa Bombal. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa